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正在美國公派進修的唐子人介紹說，
今年2月22日正值大年初四，他休

假去聖迭戈海洋公園遊玩時，遇到一美國
老年女性猝然倒地。在判斷其生命體徵消
失、徵得患者家屬同意後，他立即開始對
這名美國遊客實施心肺復甦，並讓周圍其
他人撥打911啟動應急系統。

只是做醫生應該做的事情
此事經微博和微信朋友圈傳播迅速走紅
網絡，網友紛紛轉載為唐醫生點讚，稱其
為「中國好遊客」。有網友評論說，這次
終於不是隨地大小便這類的報道了，中國
遊客「總算有了正面形象」。
「其實，大多數中國遊客的素質並不
低，我見到的不少中國遊客素質都很
高，」唐子人說，「我沒有想把自己變
成道德標杆，這不是我的初衷，我只是
做了自己應該做的事情，一個醫生應該
做的事情，而且是我想做、又做到了的
事情。」

做了20年醫生下意識反應
有網友問，施救時是否考慮到美國法律

或行醫執照等相關問題。唐子人對此回答
說：「當時判斷那名倒地遊客是心源性心
臟驟停，開始復甦的時間是非常寶貴的，
所以根本就考慮不到那麼多。我做了20年
醫生，這些都是下意識的反應。」
還有網友評論說，在國外幫幫忙也就算
了，在國內還是不要管這閒事了。對此，
唐子人說：「因為我從事的就是這個職
業，確實很少考慮這個問題，在中國我也
會該出手時就出手。」
唐子人說，國內時有路人圍觀猝死事件

發生，很多人不是不想救，而是不知道如
何施救，這與公眾接受心肺復甦技能培訓
的程度有很大關係，而呼籲推廣全民心肺
復甦培訓也是自己當時發微博的一個初
衷。他認為，全民心肺復甦培訓覆蓋面應
該更廣，在特定行業應有一定強制性，這
將有利於推動公眾健康、減少公眾危機。

「唐神醫」：大多數中國遊客素質不低
香港文匯報訊 據新華社報道，中國醫生在美國加州聖迭戈海洋公園

通過心肺復甦成功搶救美國遊客一事近日走紅網絡。被網友譽為「中國

好遊客」的唐子人醫生26日接受記者電話採訪時表示，「絕大部分中

國遊客和公民的素質並不低，我沒有想把自己變成道德標杆，我只是做

了自己應該做的事情。」

香港文匯報訊 據新華社報道，正當中國美食逐步征
服英國人的胃時，英國也開始尋找機會將英國食品出口
到中國。《金融時報》近日報道，近年來，英國牛奶、
豬肉、茶、三文魚等食品出口至中國的總量大增，2014
年增長了12%。
代表英國食品和飲料製造商的「食品、飲料聯合會」
表示，中國市場對英國食品行業特別有吸引力，原因在
於兩個市場有巨大互補性。
兩國人民飲食習慣存在巨大差別讓英國食品飲品加工
商看到商機。的確，在英國的餐館裡，顧客是絕對看不
到菜單上出現豬蹄、豬頭肉之類的東西；就連一些能接

受中餐的英國人在面對雞爪、鴨舌之類的「美味」時，
也實在無法下口。英國人的食譜裡，肉就是肉，不能有
骨頭，魚就是魚，魚頭不是吃的……這不禁讓人隱隱心
疼那些被扔掉的「部位」。因為要是給中國人，大骨頭
湯、骨髓火鍋、泡椒魚頭、各種口味的雞雜、羊雜、牛
雜，還有滷味，絕不浪費。

特設對華農業食品參贊
數據顯示，中國是英國在歐盟區以外第二大食品出口

地，第一是美國。2014年對中國的食品出口額約為2.18
億英鎊。

為促進對華食品出口，英國政府年初首次任命對華的
農業、食品參贊，目的就是為了增強兩國食品貿易往
來。而目前，英國豬肉生產商正在等待中方許可，將
「英籍」豬蹄引入中國這塊「潛力巨大」的市場。
中國留學生龍代子平時很喜歡做菜，她通常只能去中
國城的超市裡買豬蹄、豬肝等食品。 她說：「英國的
豬蹄、雞爪在英國賣得很便宜，兩鎊能買很多，從肉質
和肉源健康性等食品安全方面來講也不用太多擔心。但
是英國豬肉腥味很大（屠宰方法與中國不同），有些中
國人到英國來很不習慣這個味道，所以在去腥這方面還
得多下功夫，做好了一樣好吃。」

英國豬蹄雞爪準備「踏足」中國

奧地利正式申請加入亞投行

香港文匯報訊（實習記者 蔡芸 南京報道）記者26
日獲悉，中澳合作拍攝的反戰紀錄片《生鐵鮑勃：1938
達爾弗拉姆事件》於當地時間3月21日在澳洲臥龍崗市
政廳舉行了首映式暨音樂會，首映式上，南京市文投集
團下屬演藝集團民樂團與澳洲音樂家現場演奏了雙方歷
時一年多共同創作錄製的電影音樂及主題曲。
據了解，《生鐵鮑勃：1938達爾弗拉姆事件》這部

紀錄片是為了紀念世界反法西斯戰爭勝利70周年而創
作，這部片子的中國區上映儀式暨主題創作音樂會將
於今年9月在南京大屠殺紀念館舉行，並在北京、上
海等地上映巡演。

中澳合作反戰紀錄片在澳首映中澳合作反戰紀錄片在澳首映

香港文匯報訊 據新華社報道， 財政部昨日確認，
奧地利正式宣佈申請作為意向創始成員國加入亞洲基
礎設施投資銀行（亞投行），成為繼英國、德國、法
國、意大利、盧森堡、瑞士、土耳其、韓國之後，申
請加入亞投行的歐洲國家。
財政部表示，中方歡迎奧方的決定。作為亞投行意

向創始成員國首席談判代表會議的主席，中方正根據
多邊程序徵求現有意向創始成員國的意見。如順利通
過，奧地利將於4月11日正式成為亞投行意向創始成
員國。

香港文匯報訊（記者 路艷寧 貴陽報道）在抗日戰
爭勝利70周年到來之際，雲南省騰沖縣將與民革貴州
省委聯合「關注黔籍抗戰老兵志願者慰問團」，在騰
沖縣修建一座「中國遠征軍黔籍抗日陣亡將士紀念
碑」。
昨日，在貴陽舉行的「尋找你身邊的抗戰老兵」大
型公益活動上，民革貴州省委主委王世傑介紹，此次
修建紀念碑將由騰沖縣無償劃撥土地，由民革貴州省
委聯合「關注黔籍抗戰老兵志願者慰問團」籌集資
金，於抗戰勝利紀念日之前，建成「中國遠征軍黔籍
抗日陣亡將士紀念碑」。
紀念碑址坐落於騰沖縣來鳳山下、疊水河旁，這裡
是中國遠征軍黔籍部隊預備二師浴血奮戰、拚死疆場
的地方。中國遠征軍，有貴州籍部隊預備2師、103
師、82師、新編28師，其他的部隊裡貴州子弟比比皆
是。第一次遠征，200師599團安順籍少將團長柳樹人
追隨戴安瀾將軍英勇殉國，埋骨緬甸深山；第二次遠
征，龍陵縣松山一役，貴州子弟就戰死四千。

滇黔立碑紀念遠征軍陣亡將士

■■首映式上首映式上，，南京市民族樂團首南京市民族樂團首
席二胡演奏家王天竹席二胡演奏家王天竹（（右右））與澳與澳
藝術家合作演出藝術家合作演出。。 本報南京傳真本報南京傳真

■■ 近 日近 日 ，， 一 名 中 國 醫 生一 名 中 國 醫 生
（（左左））在美國搶救美國遊客在美國搶救美國遊客
的照片走紅網絡的照片走紅網絡。。 網上圖片網上圖片

遊加州救美國客走紅網絡

台3月消費者信心指數創新高

台封存百噸日核區食品
香港文匯報訊 據中新社報道，台灣「食品藥
物管理署」昨日指出，截至當天上午10時，查獲
疑似在日本受核輻射污染地區製造、違規輸入台
灣的食品由286項增至299項。此外，涉案進口商
從13家增為14家，現場封存違規產品達104.4
噸。
日前，「食藥署」發現，部分來自日本福島、

茨城、櫪木、群馬、千葉等曾受核污染地區的食
品疑似更換產地標籤後違規輸入台灣，涉及產品
包含咖啡、餅乾、飲料、泡麵等各種品類。
已送驗的401件產品都未檢出人工放射性核物

質。但因其屬於不得輸入的產品，台「食藥署」
已要求相關業者昨日晚午夜12時前完成全面下架
回收。
對於台灣輿論批評該事件通報不及時，「食藥

署長」姜郁美等主管昨日表示已自請處分；此
外，直接負責基隆港相關查驗業務的一名科長遭
降職。目前，相關稽查工作還在持續進行。

抗議M503 台學生闖「立院」

香港文匯報訊 據中通社報道，十餘名台灣大學
生昨日上午闖入「立法院」大門，抗議大陸啟用
新航路M503，不久便被警方驅離。
據台灣媒體報道，「立法院」昨日舉行院會，
但議場內、外都有人抗議大陸將啟用新航路
M503，「台灣團結聯盟立法院黨團」佔據議場
主席台，院會停擺。場外則有10餘名大學生突
破衝入「立法院」大門，在大門內廣場聚集抗
議，還有一些人集結在正門車道處拉布條、喊口
號。警方警告要求活動解散無效後，執行強制抬
離。
據悉，大陸劃設M503航路3月初延後啟用後，

20日重新發布M503航路「飛航公告」，宣布預
定29日啟用。台陸委會對此表示，考量兩岸良性
互動，可理解陸方作法。

■10餘名大學生佔領「立院」大門抗議M503啟
用。 中央社

馬英九盼任內促成服貿貨貿
駁「九二共識過時」論 兩岸政策仍重要

針對台北市長柯文哲日前抨擊，「九
二共識」是20多年前談的概念；還

有反服貿參與者批評，「九二共識」形
成時，他們甚至還未出生，「九二共
識」已是過時的概念，馬英九26日接受
專訪時強調，「九二共識」沒有過時的
問題，而是要看如何去運作，「不是說
22年前的東西就不要了，這種說法不太
能經得起考驗。」
馬英九指出，「九二共識」在過去7年

運作很好，只要好好運用，就會發生功
能；「九二共識」尤其能解決兩岸關係
中最敏感也最困難的部分，即「一個中
國」原則。他呼籲柯文哲多觀察和了
解，「九二共識」對台灣和兩岸都能帶
來正面效益。

促推進互設機構
談到卸任前還有哪些目標尚待完成
時，馬英九仍希望在兩岸及對外關係上
有所突破，包括服貿、貨貿完成審議或

談判，兩岸互設辦事處，以及參與TPP
與RCEP等經濟協定能有進展。
他說，《服貿協議》目前已在台灣

「立法院」審議，而《貨貿協議》仍在
兩岸談判，「希望在我卸任前談完」；
當服貿、貨貿都確定後，ECFA（兩岸
經濟合作框架協議）才算完備。而兩岸
互設機構，也是很重要的一步；倘若服
貿、貨貿與互設辦事處統統完成，這對
兩岸關係穩定有很大幫助。
明年台灣將舉行領導人選舉，民進黨

雖然已經底定參選人，但其兩岸政策一
直遭質疑過於閃躲；馬英九因而向民進
黨喊話，「2016要『大選』了，台灣、
大陸、美國都在看，他們到底如何處理
兩岸關係，包括《貨貿協議》與互設代
表處等議題，這些法案對民進黨都是試
金石！」
展望兩岸未來，馬英九說，「九二共
識」可打造為超穩定結構，讓兩岸人民
擴大深入交流，至於未來要做什麼決

定，可在這些交流之後再來考慮，「這
使我們爭取到相當寶貴的時間，讓雙方
更了解對方，讓將來做決策時，不會忽

略掉對方的利益。」他重申，只要是能
讓兩岸的「超穩定架構」（指「九二共
識」）持續下去的事，他都願意去做。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣地區領導人馬英九接受台媒專

訪時表示，希望卸任前能完成兩岸《服貿協議》的審議、《貨貿協

議》的談判以及兩岸互設機構，指出兩岸政策被視為是爭取2016勝

選的關鍵。

■台灣領導人馬英九近日表示，「九二共識」是兩岸交流的超穩定架構。 資料圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣「中央」大學
台灣經濟發展研究中心昨日發布3月消費者信心指數
(CCI)為91.13點，較上月上升1.69點，是自2001年民
間單位接手調查以來的新高，並首次突破90點。專家
認為，若沒有美國加息等國際不確定因素，預估台灣
下半年的內需應會有不錯表現。
消費者信心指數被視為未來各項經濟發展的領先指
標。台經中心主任吳大任指出，昨日公布3月最新調
查結果，由於失業率逐漸下滑，民眾對於島內就業機
會、經濟景氣等的看法都較上次樂觀，推升3月CCI
創下調查以來的新高，達到91.13點，首次突破90
點。
在消費者信心指數6項指標中，3月上升幅度最大的
指標是「未來半年投資股票時機」，調查結果為

104.80點，較2月上升7.50點，不僅是連續5個月上
升，同時也是繼2011年1月以來，第二度傾向樂觀。

下半年內需料有不錯表現
吳大任表示，儘管總指標分數仍沒有達到「樂觀」

的標準，但顯見民眾對消費信心的悲觀情緒正慢慢消
除。他指出，過去十幾年的調查中，從來沒有超過90
點；雖然消費者信心指數超過100才是樂觀，目前它
還是處在悲觀，但這是十幾年的調查以來最高的點
數。
台經中心指出，未來將有台灣房地稅合一政策、美

國和台灣是否加息以及容積率管制等3大因素影響台
灣的不動產表現，但總體來說，只要國際沒有太大的
變動因素，預估台灣下半年內需應有不錯的表現。

近一年台灣消費者信心指數


